



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación...

RESUELVE

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional, en los términos del Artículo 100 Inciso 11 de la Constitución Nacional y del Artículo 204 del Reglamento Interno de esta Honorable Cámara, que informe urgentemente y por escrito acerca de adquisición y entrega de vacunas contra el SARS-CoV-2 (Coronavirus):

1. ¿Cuáles son los motivos por los cuales el laboratorio Astra-Zeneca incumple las entregas de vacunas acordadas con la República Argentina, a saber: las 3.960.000 dosis que la Ministra de Salud de la Nación afirmó que arribarían al país durante el mes de mayo, de las cuales se han recibido solamente 2.148.600 dosis?
2. ¿Cuáles son las acciones legales iniciadas por el Estado nacional ante el incumplimiento por parte del laboratorio Astra-Zeneca?



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

En agosto de 2020, el Presidente de la Nación Alberto Fernández, junto al entonces Ministro de Salud Ginés González García, anunciaron que Argentina y México producirían la vacuna contra el coronavirus desarrollada por la Universidad de Oxford y la empresa farmacéutica AstraZeneca y que se distribuiría para toda Latinoamérica. El Estado nacional compró 22.429.842 dosis de esa vacuna por un total de 89.719.368 dólares. En diciembre se pagaron 17.640.590 dólares; en febrero, 35.922.131 dólares y en marzo, 269.480 dólares, por un total de 53.832.201 dólares, el 60% del pago total. Sin embargo, las vacunas que tenían que llegar durante el primer semestre del año 2021 estuvieron lejos de llegar en su totalidad. Dado el retraso en la entrega, la Ministra de Salud afirmó que durante el mes de mayo arribarían 3.960.000 dosis en virtud de los acuerdos firmados. Pese a ello, solo llegaron 2.148.600 dosis, según manifestaciones de la propia titular de la cartera sanitaria, quien en un posteo en redes sociales (Twitter) comunicó que "Hoy nos confirmaron que este lunes llegan al país otras 2.148.600 dosis del acuerdo bilateral de Argentina con AstraZeneca".

Ante la falta de vacunas, resulta sorprendente que el gobierno argentino no intime al laboratorio por incumplimiento contractual, como sí ha hecho, por ejemplo, la Unión Europea. Esta renuncia del Estado nacional a defender los derechos adquiridos por contrato y los recursos empleados, provenientes del esfuerzo impositivo de los ciudadanos del país, resulta doblemente sospechoso cuando se considera que durante meses el Gobierno se ha dedicado a rechazar vacunas provenientes de otros orígenes, intentando conformar un monopolio vacunatorio a cargo de AstraZeneca. La consecuencia ha sido la pérdida de millones de vacunas que podrían haber salvado miles



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

de vidas. Por una parte, porque muchas de las vacunas que se están utilizando en la región y todo el mundo no llegaron. Por otra, porque AstraZeneca ha sido incapaz de cumplir los compromisos asumidos. Todo lo cual ha configurado una desastrosa política sanitaria con enormes costos en términos de vidas, de prolongación innecesaria de las cuarentenas y de destrucción del tejido económico y social.

El gobierno y sus funcionarios deben rendir cuentas de todo este desmadre con urgencia.

Por todo lo expuesto solicito a mis colegas que me acompañen en el presente pedido de informes.